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李家超昨早出席行政會議前會見
傳媒時宣布，中國載人航天工程代表
團當天抵港，展開為期四天的訪問，
他對代表團訪港表示熱烈歡迎，也對
中央政府的安排表達感謝。他表示，
代表團在港期間會出席多項活動，包
括在香港體育館舉行的全港歡迎中國
載人航天工程代表團大匯演，以及香
港科學館中國載人航天工程展的揭幕
儀式等。他指出，航天科技是特區政
府重視的產業之一，本地大學的科研
團隊也曾多次參與國家航天任務，相
信此次代表團訪港，對香港發展航天
科研以至推動創科發展，建設香港成
為國際創新科技中心是一大鼓舞。

國家充分重視港青未來發展
李家超指出，此次代表團來港體

現了三方面的意義：
首先是體現國家航天科技取得重

大發展讓香港人感到自豪。相信一系
列活動可以讓香港市民近距離了解國
家航天事業發展成果，加深對國家航
天發展的認識；第二是體現國家對香
港青年的重視。代表團在港期間，將
通過不同活動與香港青年交流，分享
國家航天事業的發展歷程和最新情
況，充分展現國家重視香港青年的未
來發展；第三是體現國家對香港科技
界的高度重視和肯定。訪港期間，代
表團也將同香港創科研學界的代表會
面交流。

李家超昨晚出席中國載人航天工
程代表團歡迎晚宴時表示，國家航天
科技發展一日千里，中國載人航天工
程在超過30年以來，作出一項又一項
突破，向全世界展示如何以 「中國速
度」 ，朝着航天夢進發。

「多年來，香港的大學科研團隊一

直積極參與國家航天任務。」 李家超
說，香港理工大學團隊多次為 「嫦娥探
月」 任務研發太空儀器，更參與 「天問
一號」 火星探測任務。香港中文大學的
研究項目隨 「天舟六號」 、 「神舟十六
號」 飛船升空，在中國空間站進行實
驗。

港科技界一直為國家出力
李家超指出，去年國家首次在香

港選拔載荷專家，香港的候選人成功
進入選拔最後階段，也代表國家對香
港科技界的高度重視和肯定，讓香港
市民深感鼓舞。 「期待香港候選人有
機會參與國家載人航天工程，為實現
國家航天夢作貢獻。」

這次代表團將與香港大中小學的
師生見面交流，分享獨特的經歷。李
家超期待，香港青年把握機會，除了
學習航天知識外，也要學習航天員勇
於面對挑戰的堅毅意志。

「特區政府將繼續通過系列措施
培育香港科研人員，包括從中小學課
程起大力推動STEAM教育，壯大創科
人才庫，發掘培育更多本地創科幼
苗，為國家航天等科技項目，注入香
港力量。」

晚宴之後，航天代表團到中環乘
坐山頂纜車至太平山頂，欣賞美麗的
香港夜景。被問到香港美不美，神十
四指令長陳冬回應： 「美，很美，非
常美。」

「「歡迎歡迎歡迎歡迎，，熱烈歡迎熱烈歡迎！！」」2828日早上日早上，，清脆清脆

的歡迎聲在香港國際機場此起彼落的歡迎聲在香港國際機場此起彼落，，數以百計的數以百計的

小學生興奮地揮舞着國旗和區旗小學生興奮地揮舞着國旗和區旗，，熱烈歡迎中國熱烈歡迎中國

載人航天工程代表團的到來載人航天工程代表團的到來。。當日中午當日中午，，50005000張張

今日在香港體育館舉行的今日在香港體育館舉行的 「「全港歡迎中國載人航全港歡迎中國載人航

天工程代表團大匯演天工程代表團大匯演」」門票門票，，兩句鐘內便派罄兩句鐘內便派罄，，

市民迎接航天員的熱情高漲市民迎接航天員的熱情高漲。。

「「有朋自太空來有朋自太空來，，感到激動感到激動、、興奮和無比自豪興奮和無比自豪！！」」行政長官李家超行政長官李家超

昨日一早就宣布了此一好消息昨日一早就宣布了此一好消息，，感謝中央政府對香港特區的厚愛和支感謝中央政府對香港特區的厚愛和支

持持。。他在同日的歡迎晚宴表示他在同日的歡迎晚宴表示，，這次中國載人航天工程代表團訪港這次中國載人航天工程代表團訪港，，

將帶起香港的航天熱潮將帶起香港的航天熱潮，，更將藉着介紹國家在航天科技的成就更將藉着介紹國家在航天科技的成就，，增強增強

市民對國家的認同市民對國家的認同。。

大公報記者大公報記者 李清李清
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市民排隊取票：想聽航天故事

▲▲成功領到門票的市民笑逐成功領到門票的市民笑逐
顏開顏開。。 大公報記者何嘉駿攝大公報記者何嘉駿攝

◀◀特區政府為中國載人航天特區政府為中國載人航天
工程代表團設歡迎晚宴工程代表團設歡迎晚宴，，特特
首李家超與代表團團長何西首李家超與代表團團長何西
強及四位航天員交談強及四位航天員交談。。

市民有SAY

見證國家成就 培育女兒興趣

希望可與四位航天
員面對面交流，聽聽他
們在宇宙的所見所聞，
亦想在航天展上見到中
國的科技，親眼見證中
國航天事業的成就。

李先生：

準備帶女兒一起參
觀航天匯演，進一步培
養她對科技的興趣。航
天員訪港活動可以讓小
朋友知道更多，希望可
以舉辦更多這類活動。

嚴先生：

▲中國載人航天工程代表團將出席今日在紅館舉行的大匯
演，多區民政諮詢中心昨日派發共5000張門票，吸引大批
市民排隊領取。 大公報記者何嘉駿攝

中國載人航天工
程代表團將在今日出

席在紅館舉行的大匯演，全港20間民政
諮詢中心昨日下午1時起，向市民免費
派發5000張大匯演劃位門票，不足兩
個小時內已派罄。記者昨日走訪三間民
政諮詢中心，見到最快12分鐘便派完
票。有關注航天發展的市民特地前來
「撲飛」 ，希望通過航天員的經歷分享體驗太空漫遊。

昨日記者走訪位於灣仔、中環、香港仔的三間民政諮詢中
心，其中灣仔的派票速度為最快，約12分鐘便派光280張門
票，不少市民在派發門票之前已到場等候。其中上海遊客周小
姐，知道派票消息後特地前來灣仔領取，不料撲空，即趕往另
一個民政諮詢中心嘗試。

中環的民政諮詢中心也是熱門領票點之一，記者下午趕
到，只見門口貼着 「門票已全部派發完畢」 的告示。職員透
露，門票在開始派發後一小時便派完，不少人在活動開始前已
到場等候，亦有未領到票的市民特地從其他地方趕來。

航天展12月起舉行免費參觀
香港仔民政諮詢中心離市區較遠，記者到達時仍有餘票，

到來市民先是在門口張望，知悉尚有餘票便高興地領票。王女
士一直關注中國航天事業的相關新聞，她特地由灣仔趕到香港
仔，只為了錯峰取得門票。 「最想聽聽四位航天員的航天故
事，聽他們的見聞就像自己親自飛過一趟。」

記者亦發現有人在網上拍賣門票，最貴出價是50元，連同
送到港鐵站服務，亦有人在拍賣平台中以0元吸引市民詢問再
報價。民政事務總署提醒市民門票非作銷售、轉售或其他商業
用途，如發現任何懷疑違規個案，將轉交執法部門跟進。

另外， 「中國載人航天工程展」 將由12月1日至明年2月
18日在科學館及歷史博物館舉行，將展出超過25組展品，包括
神舟飛船返回艙、艙內航天服，免費入場。大公報記者劉碩源

熱切期待

焦點
新聞

有朋自太空來堅持國際化特色是香港成功密碼、信心之源
——維護和發揮香港國際化優勢系列評論之一

龍眠山

中國載人航天工程代表團昨
日抵港，展開一連四天的訪問行
程，在本港掀起一股強大的航天
熱潮。

訪問團由航天相關領域的專
家組成，特別是神舟十二號乘組
航天員劉伯明、神舟十三號乘組
航天員王亞平、神舟十四號乘組
指令長陳冬、神舟十五號航天員
張陸，他們可以說是家喻戶曉的
名人。訪問團將訪問本港的大中
小學，與師生廣泛交流；將出席
在香港體育館舉行的大匯演，並
為在香港科學館舉行的中國載人
航天工程展揭幕，這些都是香港
市民 「追星」 的最佳機會。

航天員是離星星最近的人，
「星味 」 最為濃厚。在他們身

上，反映了為科學獻身的精神，
彰顯國家在太空科技方面的長足
進步，也展現中央對香港的厚
愛。自從中國第一位航天員楊利
偉於2003年訪港後，航天員到港訪
問成為 「慣例」 。國家航天專家
團也曾多次光臨香江，香港師生

還曾與正在天宮作業的航天員
「天地連線」 。這些交流活動激

發起香港青少年對科研的興趣及
報效國家之志。

另一方面，香港一直以己之
所長、貢獻國家之所需。香港理
工大學團隊研發的 「表取採樣執
行裝置」 ，協助 「嫦娥5號」 成功
在月球表面採取月壤；理大團隊
的 「落火狀態監視相機」 ，助力
國家探測火星計劃。今年5月，中
文大學的大豆研究項目，亦隨着
天舟六號及神舟十六號飛船升
空，成為本港首個在太空進行的
農業科學實驗。去年國家展開第
四批預備航天員的選拔工作，首
次來港選拔載荷專家，隨着選拔
工作年底結束，意味着第一位港
產太空人可能很快誕生。

今次的國家 「天團」 訪港，
將成為香港加快創科發展的大力
推進器。特區政府要抓住機會，
進一步在中小學推動科學教育，
提升年輕一代對科研
探索的興趣和熱情。

中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄日
前在出席 「香港財經論壇2023」 時指
出，堅持國際化特色是香港揚名立萬的
成功密碼、信心之源。國際化特色已成
為海內外投資者和各國友人普遍共識，
是香港作為中國式現代化超級聯繫人的
關鍵所在，面對任何風浪挑戰都不能變
也不會變。這一講話釋出明確信息，掃
清了不必要的疑慮，也進一步鞏固了國
際社會對香港未來發展的信心。

香港由小漁村變成享譽世界的國際
金融中心、國際航運中心、國際貿易中
心，國際化可以說是香港的歷史底色，
也是香港的成功密碼。現在，國家以高
質量發展推進中國式現代化，香港承擔
起更重要的角色和新的使命。在國家
「十四五」 規劃中，香港被賦予 「八大
中心」 地位，包括新增加的國際創科中
心、中外文化藝術交流中心、國際航空
樞紐以及區域產權貿易中心， 「國際
化」 是其中的關鍵詞。另外，香港也是
人民幣最大海外離岸中心。這些定位，
足證中央對香港的厚愛，對香港國際化
特色的高度重視。

對國際社會尤其跨國企業來說，要
分享中國的發展機遇，不能不看重香港
的特殊地位。香港擁有 「背靠祖國、聯
通世界」 的獨特優勢，這裏有大量熟悉
國際規則的專業人才，更是中國境內唯
一適用普通法的司法管轄區。外資進入
中國內地，香港是重要橋樑、窗口和門
戶。每一年，香港舉辦的國際論壇、峰
會數以百計。就在昨日，國際結算銀行
與香港金管局合辦的高級別會議在香港
舉行，全球逾20位央行行長聚首一堂，
就國際金融形勢進行交流，凸顯香港的
國際地位不可替代。

當前，世界百年未有大變局加速演
進，國際政治錯綜複雜，香港面對不少
挑戰。另一方面，粵港澳大灣區發展日
新月異，香港加快融入國家發展大局，
為香港高質量發展帶來源源不絕的新動
能。有人擔心香港會變得 「內地化」 ，
失去國際化特色。但這樣的擔心顯然是
沒有根據的，因為一個中西交匯、包容
開放的香港，更符合香港利益、國家利
益和世界利益。

「香港財經論壇2023」 吸引了大批

政商界人士出席，與會嘉賓包括聯合國
駐華協調員常啟德，嘉賓們都非常看好
香港的未來發展。太古集團主席白德利
表示， 「一國兩制」 是香港賴以成功的
基石，已擬定十年在香港及內地投資
1000億元的計劃。香港美國商會總裁翁
以登指出，香港有約1200家公司來自美
國，大部分商會成員看好香港前景。這
足以證明，香港的國際化特色沒有變，
外資對香港的信心沒有變。

歸根究柢，中央處理香港事務，從
來都從戰略和全局高度加以考量，以國
家和香港的根本利益、長遠利益為出發
點和落腳點，香港的根本利益和國家的
根本利益是一致的，中央的心和香港市
民的心是相通的。

國家主席習近平在去年 「七一」 重
要講話中強調， 「必須保持香港的獨特
地位和優勢」 ，鞏固香港的國際金融、
航運、貿易中心地位，維護普通法制
度，拓展暢通便捷的國際聯繫。因此，
我們深信，在中央大力支持下，香港的
國際化特色將更加彰顯，香港的國際化
優勢將進一步發揚光大。

特首感謝中央厚愛 市民爭睹航天員風采

紅館歡迎大匯演紅館歡迎大匯演 門票兩小時派罄門票兩小時派罄


